
   本报讯（记者 张钰芸）昨天下
午，由中共上海市委宣传部、上海市
国资委党委指导，中共一大会址纪

念馆、新民晚报社和东方国际集团
合作的“红色文化进国企”系列活动

暨《伟大开端──中国共产党创建
历史图片展》开幕式在上海国际时

尚中心举行。

中共一大会址是中国共产党的
诞生地，中国共产党人的精神家园，

有大量红色文化资源。昨天开幕的
巡展是中共一大会址纪念馆迎接

建党百年“全国百场巡展”的一站。

在原日商裕丰纱厂、上海第十七棉
纺织总厂旧址，现在的上海国际时

尚中心，丰富而详实的史料图片和
文字，系统、全面地介绍了中国共

产党的创建历史，展现中国共产党
的创建与党初创时期走过的峥嵘

岁月，阐释中国共产党人的建党初

心。为开展党史、新中国史、改革开
放史、社会主义发展史学习教育提

供鲜活生动的历史教材。

1920年 8月 15日，上海共产

党早期组织创办了面向工人的通俗

读物《劳动界》周刊。1920年秋，上
海共产党早期组织派李启汉到纱厂

集中的沪西小沙渡地区创办工人
半日学校，这是共产党早期组织创

办的第一所工人学校。1920年 11

月 21日，上海机器工会成立，这是

上海共产党早期组织领导建立的

第一个工会组织⋯⋯中共一大会
址纪念馆副馆长徐明表示，图片展

上，这一个个和工人运动、革命活
动有关的“第一”，都在百年前发生

在上海，彰显上海是中国工人阶级

的大本营和中国共产党的诞生地。

重回工作了一辈子的国棉十七

厂，年逾九十的全国劳模黄宝妹昨
天也激动不已。她曾 7次被评为全

国劳模，从 14岁进厂工作，到 1986

年退休，在国棉十七厂工作了整整

42年。黄宝妹说：“我虽然工作上退
休了，但是作为共产党员是不会退

休的。我要发动大家一起，再为社会

做一点贡献，建设好我们的国家、社
区和家庭。”

深深深入入入学学学习习习“““四四四史史史””” 坚坚守守初初心心使使命命

    本报讯 市委政法委员会昨天举行
全体委员（扩大）会议，深入贯彻落实
习近平总书记重要讲话精神，学习贯彻

十一届市委九次全会精神，研究部署下
半年政法工作。市委副书记、政法委书

记廖国勋主持会议并讲话。

会议强调，要始终保持强烈的责任
感、使命感和紧迫感，进一步把思想和

行动统一到习近平总书记重要讲话精
神上来，认真落实市委部署要求，把维

护社会安全稳定作为头等大事，牢牢守

住不发生重大风险隐患的底线，为全市
经济社会健康发展保驾护航。

会议指出，要将“人民城市人民建，人
民城市为人民”重要理念贯穿到平安上海

建设的全过程，不断开创各项工作新局面。
副市长、市公安局局长龚道安，市

高级法院院长刘晓云，市检察院检察长
张本才，武警上海市总队司令员马德荣

等出席会议。

市委政法委举行全体委员（扩大）会议
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    本报讯 昨天上午，市委书记

李强来到“四史”学习教育基层联系
点黄浦区外滩街道宝兴居民区党总

支调研，与基层党员、居委干部深入
座谈，面对面听取“四史”学习教育

开展推进和十一届市委九次全会精
神贯彻落实相关情况，详细了解旧

区改造和城市更新工作最新进展。

李强指出，越是改革发展稳定任务
艰巨繁重，越要保持定力、坚定信

心，把“四史”学习教育不断引向深
入，更加奋发有为践行党的宗旨。要

深入贯彻落实习近平总书记考察上
海重要讲话精神，认真践行“人民城

市人民建，人民城市为人民”重要理
念，着力构建“不忘初心、牢记使命”

长效机制，进一步密切党同人民群众
的血肉联系，解决好人民群众关心期

盼、反映强烈的民生难题，不断增强
大家的获得感、幸福感、安全感。

宝兴居民区党总支在开展“四
史”学习教育过程中，注重用好宝兴

里“申城第一居委”红色资源，并紧
密结合作为“不忘初心、牢记使命”

主题教育基层调研点形成的旧改成
果，用身边人、身边事反映党史、新

中国史、改革开放史、社会主义发展
史。尤其是这次克服疫情影响，宝兴

里板块旧改征收从二轮征询生效到
完成搬离，仅用了不到半年时间，创

造了黄浦区大体量旧改项目的新纪
录。这也让社区党员群众感慨，告别

“拎马桶”、喜圆“安居梦”，小小一件

事，让大家更深刻感悟“中国共产党
为什么能”“马克思主义为什么行”

“中国特色社会主义为什么好”。
李强与宝兴居民区党总支成员、

居委干部和居民党员亲切交流，仔细
倾听他们关于“四史”学习教育的心

得体会和参与宝兴里旧改的感受想

法。李强说，这次宝兴里旧改征收，基
层党组织战斗堡垒和党员先锋模范

作用得到充分发挥，是践行党的初心
和使命、坚持走党的群众路线的实践

体现。正是因为大家深入细致、耐心

周到的工作，才取得了今天来之不易
的旧改成果，也为我们打好旧改攻坚

战增添了信心。相信有党委政府不懈
努力，有人民群众支持配合，上下同

心一定能把旧区改造这项重大的民
生工程、民心工程办成办好。

李强指出，开展“四史”学习教

育，是今年的一项重要工作。要紧密
结合实际，把“四史”学习教育不断

引向深入，进一步坚定理想信念，汲
取强大精神力量，在知行合一上下

更大功夫。把推动“四史”学习教育

与贯彻落实十一届市委九次全会精
神紧密结合起来，把学习教育成果

转化为做好各项工作尤其是解决民
生突出问题的扎实行动。要更好发

挥基层基础的重要作用，善于倾听
群众声音，准确发现群众关切，认真

梳理群众需求，真正办好事关人民

群众切身利益的民生实事，推动人
民城市美好愿景变为现实。

李强强调，要着力构建“不忘初
心、牢记使命”的长效机制，不断健

全完善联系群众的经常性制度。及时

了解人民群众所思所想所盼，及时总
结完善和固化基层创造的好经验好

做法，使各项政策举措更加契合基层
实际和群众需求。进一步密切党群、

干群关系，心里装着群众、时时想到
群众，多到群众中接地气、察民情，练

就做好群众工作的真本领，为奋力夺

取疫情防控和实现经济社会发展目
标双胜利奠定坚实基础。

市委常委、组织部部长于绍良
参加。

    李强来到“四史”学习教育基层联系点黄浦区外滩街道宝兴居民区
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推动人民城市美好愿景变为现实

新民晚报牵手中共一大会址纪念馆、东方国际集团

在时尚地标重温建党初期峥嵘岁月

    本报讯 （记者 张钰芸）近日，

尼日利亚拉各斯工商会国际及公共关
系处负责人特米托佩·阿金顿德女士接

受采访时表示，中国国际进口博览会
（以下简称“进博会”）在深化全球贸易

联系以及凝聚全球商业力量方面起到
了十分关键的作用。

阿金顿德女士称，进博会为拉各

斯工商会的成员企业提供了一个与全
球各地企业互动交流的机会。“我们的

成员企业在这里采购到了世界级的商
品与服务，扩大了各自的商业规模；同

时也把自己的商品与服务带到中国以
及其他国家。”

作为尼日利亚极具影响力的商会
组织，尼日利亚拉各斯工商会的成员

企业超过 2000家。工商会数据显示，
在首届和第二届进博会期间，该商会

的成员企业参与的交易总额超过 1亿
美元。

阿金顿德女士认为，中国经济依然
十分强劲且充满竞争力。这也正如北

京工商大学经济学院教授周清杰所
言，在疫情影响下，全球经济发展放

缓，但中国市场的恢复速度很快；中国
市场对设备、原材料以及消费品的购

买潜力依然巨大。

过去几十年里，中国与尼日利亚
之间的双边贸易关系保持着良好的发
展。中国目前是尼日利亚最大的贸易

伙伴。根据中国驻尼日利亚大使馆数据，2019年，两国间的
贸易总额达到了 192.7亿美元，年同比增长率达到 26.3%，

这一数字在中国的前 40个贸易伙伴中位列第一。此外，中国
从尼日利亚的进口总额在 2019年同比增长了 43.1%。

尽管疫情对全球造成了一定的冲击，但中国与尼日利亚
的外交与经济关系并没有受到很大的影响，反而在中国对尼

日利亚抗疫方面的大力支持下有所深化和发展。尼日利亚企

业对两国之间的经济与商业交往的前景充满信心与希望。
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    本报讯 昨天下午，国务院召开长

江流域重点水域禁捕和退捕渔民安置
保障工作推进电视电话会议。市委副书

记、代市长龚正在上海分会场强调，要
深入贯彻落实习近平总书记重要指示

批示精神，按照国务院电视电话会议决
策部署和市委要求，以高度的政治责任

感和历史使命感，坚决做好长江禁捕退

捕工作，为落实长江大保护、推动长江

经济带绿色发展作出应有贡献。

龚正指出，上海实施长江禁捕退捕
工作起步早，已有很好基础。要进一步加

大力度，持续高压执法，聚焦重点水域和
时段，加强与周边地区联动，坚决打击长

江非法捕捞。要坚决铁腕整治，管住船、
管住贩，彻底斩断长江野生鱼类的黑色

产业链。要坚持多措并举，继续做好退捕

渔民保障工作，确保安置到位。
龚正指出，要落实责任，确保长江

禁捕和退捕工作取得实效。要加强组织
领导，明确任务，挂图作战。要加强分工

协作，形成合力。要做好宣传引导，积极
营造良好社会氛围。

副市长彭沉雷参加上海分会场会议。

坚决做好长江禁捕退捕工作
国务院召开推进电视电话会议，龚正在上海分会场讲话

    本报讯 市政府党组昨天开展“七

一”党日活动，赴浦东开发陈列馆等处参
观学习。市委副书记、代市长、市政府党组

书记龚正指出，要深入贯彻落实习近平
总书记重要讲话精神，按照中央要求和

市委部署，深入开展党史、新中国史、改
革开放史、社会主义发展史学习教育，坚

定理想信念，筑牢思想根基，激发奋进力

量，为奋力夺取疫情防控和实现经济社
会发展目标双胜利提供强大思想保证。

位于浦东大道 141号的浦东开发

陈列馆，是浦东开发开放的起点，承载
着特殊的创业精神。上午，市政府党组

成员来到陈列馆，龚正说，要继续高举
浦东开发开放的旗帜，在更高起点上书

写上海发展新奇迹。
坐落在滨江大道的望江驿 4号驿

站，名为“初心”，不仅可供市民休憩，也

是一处红色主题教育基地。龚正一行详
细了解驿站开展党建教育等情况，鼓励

望江驿做出自身特色，服务好市民。

江畔不远处，昔日上海船厂造机车
间已华丽变身“船厂 1862”时尚艺术中

心。龚正说，滨江工业锈带正变为生活
秀带，要用好工业遗存这个文化富矿，

更好造福于民。
市委常委、常务副市长、市政府党

组副书记陈寅，市委常委、副市长吴清

等各位党组成员参加党日活动，市委常
委、浦东新区区委书记翁祖亮参加。

坚定理想信念 激发奋进力量
市政府党组开展“七一”党日活动，龚正讲话

为经济社会健康发展保驾护航

进博大咖说


